
TERRA DE ANITA É PANO DE
FUNDO PARA COMERCIAL DA FIAT

Desde o início da semana, a cidade, mais precisamente
a praia do. Sol, serve

.
de cenário para gravações da

pro.paganda de lançamento de um novo carro da marca Fiat.
Mais de 250 pessoas, dentre os quais, o videomaker Rodrigo Rossi e

afilm�aker Paula Mprdente, integram a super produção que deverá
ser veiculada a partir do dia .20 de setembro.

'@l@jornllldelaguna l1/jornaldelaguna ilIljornaldelaguna.com.br
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ENTIDADES RECEBEM APOIO
o juiz de Direito, dr. Renato Muller Brátti, com recursos

de prestação pecuniária da Vara Criminal de Laguna, fez
a passagem de valores que totalizaram R$ 73.867,89,
destinados a entidades (Acustra, Apae, Conselho da

Comunidade e Rede Feminina de Combate ao Câncer)
que apresentaram diversos projetos.

GEAN LOUREIRO EM LAGUNA
De passagem para Tubarão, o candidato a governador, Gean
Loureiro,esteve na cidade no início da tarde de terça-feira, 23,
oportunidade em que "trocou ideias" com correligionários
lagunenses. Deve voltar à Laguna, agora em setembro.

DIA

DO CORRETOR
DE IMÓVEIS

Amanhã, 27, será o Dia do Corretor de Imóveis, uma
profissão para sempre, conquistando bons negócios
para todos, presume�se. Nossa homenagem a estes

brilhantes profissionais, com destaque para
Henio Marcelino Cardoso, Alvino José Júnior,

Jefferson Crippa, Gil Ungaretti Neto,
só para citarmos alguns.

t ARCHIMEDES DE

CASTRO FARIA FILHO
Aos 79 anos, faleceu no último dia 14, em Brasília,
onde residia, o lagunense Archimedes de Castro
Faria filho, deixando a esposa Valéria, dois filhos e

os irmãos Péricles, Antonio Joaquim, Cirilo, Rita e

Marinês, além de inúmeros sobrinhos.

. �.

DatasHistóricas 'I'empo em Laguna

»27 - 1890 - Lei n? 22, desta data, criou o

município de Imaruí, desmembrando-o de

Laguna.
»28 - 1996 - AjornalistalagunenseMiriam
Guedes de Azevedo, editora-chefe de "A
Tribuna", de Santos (SP), recebe o título de
cidadã santista.
»01 - 1940 - Inaugurado o atual prédio da

Delegacia da Capitania dos Portos de Santa
Catarina em Laguna.
»01 - 1995 - Com a viagem ao exterior

(Haya, na Holanda), do prefeito Nazil
Bento Júnior, assume o cargo o presidente
da Câmara, vereador Heriberto Barzan.

Dia 14
- Archimedes de

Faria Filho, 7�

Lagunense, residia
Brasília.

Hoje (26): Tempo com sol e algumas nuvens, com

nevoeiros na madrugada e manhã. Temperatura elevada
para época do ano. Vento nordeste, fraco amoderado, com
rajadas.

Min. 14°C - Max. 27°C / Chance de chuva: 0%
Dia 20
_ Raquel Netto Lo

anos. Residia no CenAmanhã (27): O sol predomina, com nevoeiros na

madrugada e manhã. No fim do dia aumento de nuvens,
devido a aproximação de uma frente fria. Temperatura
elevada para época do ano. Vento nordeste a noroeste, com
rajadas.

Min. 15°C - Max. 28°C / Chance de chuva: 0%

_ Maria da Grala

Constante (Dê), 11

Residia na Esperan�

Dia 21
_ Nilsa Maria Taval

anos. Residia no pro

Domingo (28): Tempo instável com chuva e raios, devido
ao deslocamento de uma frente fria. No fim do dia, o

tempo melhora. Temperatura em declínio acentuado com

a chegada de uma massa de ar frio. Vento sudoeste a sul,
moderado com rajadas.

Min. 6°C - Max. 18°C / Chance de chuva: 90%

.

Dia 22
_ Arnaldo Tadeu

.

ReiGalego, 51 anos.

Progresso.Fases da lua Tabuas das marés
• - Nova - até 219

<.. - Crescente - de 3/9 até 9/9

f::-" - Cheia - de 1 0/9 até 16/9

:> - Minguante - de 17/9 até 24/9

03:40=0.3 - 23:17=0.1

AMANHÃ DOMINGO Dia 25
M

_ Ana Paula
36 anos. Residia n

Grosso.

HOJE
PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

02:36=0.3 - 22:06=0.2 03:12=0.3 - 22:44=0.2
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UMA DEMOCRACIA QUE
FORÇOSAMENTE ESTÁ PORVIR

Estamos todos empenhados em salvaguardar
uma democracia mínima diante de um presidente

.esvairado que continuamente a ameaça. Como
vivemos uma crise geral, paradigmática e

irremissível, convém já agora sonhar com outro tipo
de democracia.
Parto deum pressuposto, segundo dados de cientistas
sérios, de que enfrentaremos dentro de poucos anos,
devido ao acelerado e irrefreável aquecimento
climático, grave risco de sobrevivência da espécie
humana. ATerra será outra. Se quisermos continuar
sobre este planeta temos que, por primeiro, minorar
os efeitos danosos, com ciência e técníca e por
fim, elaborarmos um outro paradigma civilzatório,
amigável à vida e sentidono-nos irmãos e irmãs.
de todos os demais seres vivos. Pois possuímos
com eles o mesmo código genético de base.
Dizem-me:''você é pessimista"! Respondo com

Saramago:"não sou pessimista; a realidade é que
é pésssima" Já em 1962 a bióloga estadunídense

Rachel Carson em seu famoso "A

primavera silenciosa"(Silent Spring)
advertia sobre a crise ecológica e

concluía:"A questão consiste em saber
se alguma civilização pode levar adiante
uma guerra sem tréguas contra a vida
sem destruír a si mesma e em perder
o direito de ser chamada
de civilização". Por isso a

urgência de mudarmos de

paradigma e de modelo de
democracia.
Dentro deste contexto

realista proponho a

urgência de um outro tipo
de democracia: a sócio

ecológica Ela representaria
a culminância do ideal
democrático.

Subjacente a ela vigora
também ideia originária
de toda a democracia.tudo

(Filial)
democracia sócio-ecológica. É social por envolver
a toda a sociedade. É ecológica porque o ecológico
será o eixo estruturador de tudo.Não como uma

técnica para garantir a sustentabilidade do modo
de vida humana e natural mas como uma arte, um
novo modo de convivência tema e fraterna com a

natureza. Não obrigarão mais a natureza a adaptar
se

o aos propósitos humanos, Estes se adequarão
aos ritmos da natureza, cuídando dela, dando-Ihe
repouso para se regenerar. Sentir-se-ão não apenas
parte da natureza mas a própria natureza, de sorte

que cuídando dela, estão cuidando de si mesmos,
coisa que os indígenas já sabiam.
Esse tipo de democracia sócio-ecológica possuí um
basecosmológica Sabemospelanovacosmogênese,
pelas ciências do uníverso,da Terra e da vida que
todos os seres são interdependentes. Tudo no

uníverso é relação e nada existe fora da relação A
constante básica que sustenta e mantém o uníverso
ainda em expansão é constituída pela sinergia,pela
simbiose e pela inter-retro-relacionalidade de todos
com todos. Mesmo a compreensão de Darwin da
sobrevivência dosmais adaptado se inscreve dentro
desta constante uníversal. Por isso cada ser possuí
o seu lugar dentro do Todo. Até o mais débil pelo
jogo das interrelações tem sua chance de sobreviver.
A singularidade do ser humano e isso foi

comprovado pelos neurólogos,
geneticistas, bioantropólogos e

cosmólogos, é comparecer como um

ser-nó-de-relações, de amorosidade,
de cooperação, de solidariedade e de

compaixão.Tal singularidade aparece
melhor quando a comparamos com

os símios superiores dos quais nos

diferenciamos em apenas com 1,6%
de carga genética. Eles possuem
também uma vida societária. Mas se

orientam pela lógica da dominação
e hierarquízação. Mas nós nos

diferenciamos deles pelo surgimento
da cooperação. Concretamente,

quando nossos
o

ancestrais humanóides
saiam para buscar seus alimentos, não os comiam
individualmennte. Traziam-nos para o grupo e

viviam a comensalidade solidária. Esta os. fez

humanos, seres de amor de cuidadeo e cooperação.
AONU admitiu que tanto a natureza quanto aTerra

são sujeitos de direitos.São os novos cidadãos com

quais devemos conviver amigavelmente. A Terra

é uma entidade biogeofisica, Gaia, que articula

todos os elementos p� continuar viva e produzir
todo tipo de vida Num momento avançado de sua

evolução e complexidade, ela começou a sentir,
a pensar, a amar e a cuídar. Surgiu, então, o ser

humano, homem emulher que são a Terra pensante
e amante.

Ela se organizou em sociedades, também

democráticas, das mais diferentes formas.Mas

hoje porque soou o alarme ecológico planetário
devemos, com sabedoria, forjar uma democracia

diferente, a sócio-ecológica.
Se quiermos sobreviver juntos, esta democracia se

caracterizará por 'ser uma biocracia, uma geocracia,
uma sociocracia, UIIIa cosmocracia, em fim, urna
democracia ecológico-social ou sócio-ecoógica O

tempo urge; Devemos gerar uma nova consciência
e nos preparamos para asmudanças e adaptação que
não tardarão dn chegar.

o que interessa a todos e a

todas deve ser pensado e decidido por
todos e por todas.
Há uma democracia direta em pequenas
comunídades. Quando são maiores,
projetou-se a democracia representativa.
Como, geralmente, os poderosos a

controlam, propôs-se uma democracia

participativa e popular na qual os do andar de baixo
podemparticipar na formulação e acompanhamento
daspolíticas sociais.Avançou-semais edescobrimos
a democracia comunítária, vivida pelos povos
andinos, na qual todos participam de tudo dentro de
uma grande harmonia ser humano-natureza. Viu-se

que a democracia é um valor uníversal (N.Bobbio)
a ser vivida cotidianamente, uma democracia sem

fim (Boaventura de Souza Santos). Face ao risco
da eclipse da espécie humana, todos para se salvar

.uníriam ao redor da superdemocracia planetária
(IAttali).
Mais oumenos nesta linha, penso numa democracia
sócio-ecolôgica.üs sobreviventes das mutações
da Terra, estabilizando seu clima médio por
volta de 40 ou mais graus Celsius, como forma
de sobrevivência, forçosamente, terão que a sé
relacionar em harmonia com a natureza e com

a Mãe Terra. Dai se propõem a constuir tuna

Maisde 40 anos de dedicação a

sua saúde em Laguna

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Você continua (sorr)indo?

Em tempos de incertezas e uma busca
incansável por ser feliz, importante
refletirmos como nos sentimos diariamente,
não apenas quando um evento incrível
ou nocivo nos acontece. É preciso pensar

sobre o quanto nos divertimos nas

pequenas ocasiões da vida, e então,
a pergunta de cima começa a fazer
sentido: você está indo ou sorrindo?
o sorriso é uma expressão
que simboliza momentos

em que estamos nos

divertindo, apreciando
e gostando de vivenciar,
mas é preciso estar atento,
eles acontecem mais vezes
do que imaginamos.
A grande sacada e também

complexidade do tema,
é que precisamos estar Desenvolvimento
atentos aos motivos que Socioeconômico

nos fazem sorrir ou apenas Educadora

ir, o conceito é individual.
Essa busca constante por
motivos externos que
promovam sensações de
felicidade e prazer nos toma míopes
e faz com que desvalorizemos

algumas etapas, e arrisco dizer que
é a principal razão de, por vezes, nos
sentirmos frustrados ou diminuídos.

Não adianta buscar no externo se não

alimentar a felicidade interna.
Viver buscando por motivos para sorrir pode
trazer um efeito reverso e cheio de dúvidas,
o mais coerente é enxergamos no dia-dia, no

gerúndio mesmo, indo, se movimentando
é que os motivos acontecem e as vezes

escorrem por entre os dedos. Quanto mais

você perceber estes momentos, menos vai se
cobrar internamente de ter que sentir isso e

então, a felicidade não se toma exaustiva.
Nossa realidade cultiva muitas situações
que nos toma embotados em relação ao que
sentimos, o sucesso é um exemplo, como

se ele viesse isolado de fracassos.
Me parece que as pessoas não

se interessam por histórias de

fracasso, só olham para o resultado

final, o sucesso, aquilo que as

pessoas mostram e evidenciam.
A mesma coisa acontece com

a tristeza, embora todos nós

sintamos essa emoção, falar sobre
ela ou cultivá-la, nos envergonha.
E quanto menos falamos, mais

tempo demoramos para sorrir

Psitóloga
Mestra em

novamente.
Executiva· Portanto, é preciso estar disposto

a fracassar, chorar, para que

possamos ao longo de! processo,
amadurecermos como pessoas e

profissionais. Ria até chorar e vice-versa,
ou até compreender que se continua apenas
indo, é porque você ainda tem o quê aprender.
Chore sim, mas não desista de sorrir! É isso

Teólogo, escritor
e professor
universitário

que as pessoas que você admira hoje, pelos
resultados atuais, fizeram, persistiram. E aí,
vamos aceitar que somos vulneráveis? Mas
sem se conformar com as mudanças que
ainda não aconteceram. Que você continue
indo ... sorrindo!

Faz de conta ....

Isso que falam que t�
entulhos nas ruas, no Estádio
Municipal e em redor dele
e ao lado do Scmbódromo é
"intriga da oposição" ...

GalElGa
MADEIRAS' E MATERIAIS PA�A CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo" nO 119 '483644-0473
Bairro Progresso- Laguna/Se 99610-4 J 00

galego.madeiraS@hotmatl.com Ccmsah·oJ1Ga.�Arqgit�
�� LABORATÓRIO
�,--=--� 610CUNICO
'_II LAGUNA

(48) 3646-0818 I 99843-94930
O@)/Iaboratoriolaguna

www.laboratoriolaguna.com.br
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ParÓQUia Janelas
& EstilosSANTO ANTÔNIO DOS ANJOS

Missas hoje, 26, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora,
no Progresso e às 19h na Capela da Sagrada' Família na Praia do

Sol; amanhã, 27, às 18h naMatriz de Santo Antônio dos Anjos e na

Capela de São Sebastião, em Barranceira, 19h15 na Igreja de Santa
Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso e na Capela da Mãe

Peregrina, no LOteamento Juliana; domingo, 28, às 8h nas Capelas
do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha e de Santa Bárbara,
em Caputera, 9h15 na Capela de São Judas Tadeu, em Barbacena,
9h30 na Matriz, lOh30 de Nossa' Senhora dos Navegantes, em

Nova Fazenda e às 19h na Matriz e na Capela de Auxiliadora, no
Progresso; terça-feira, 30, às 6h30 e 19h naMatriz e quarta-feira,
31,-às 15h novamente naMatriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPQNSABILlDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

PAPAI DA HORANA DIFUSORA POSSE NAACADEMIA DE
LETRAS DO BRASIL DE SANTA I
CATARINA SECCIONAL LAGUNA

Aqui, registros do

momento em que a

Difusora 91.5 FM,
através ãe Celso

Fernandes, fez a entrega.
dos prêmios da promoção
PAPAI DA HORA,
inicialmente para
Alexandre, que levou a

poltrona oferecida pela
Eletrolar, Elisângela, o
relógio de Júnior Jóias e

o Rodrigo, ,a bicicleta das

lojas' Rainha.

Realizada no último dia 20, a posse dos novos integrantes da Academia de Letras do

Brasil de Santa Catarina Seccional Laguna,
A solenidade ocorreu durante o I Encontro Estadual dos Contadores de Histórias, em

Imbituba. Tornaram-se imortais os seguintes Acadêmicos da ALBSC-LAGUNA: Fabrícia
Machado Fernandes, (Cadeira 20), PatronoAriano Suassuna; LuisHumbertoMiguel Vicente
(Cadeira 21), Patrono Stan Lee;Maurício de Oliveira Silva, (Cadeira 22) Patrono Manoel
Borges de Oliveira; Monique Ramos, (Cadeira 23), Patrono Adair Ramos e Santos Pedroso

Filho, (Cadeira 24), Patrono Mário Quintana. O evento foi marcado também pela inclusão
de um novo membro no Núcleo de Contadores de Histórias Laguna, Juliana Fagundes f
Carvalho (Cadeira 52), Patrono Nivaldo de Carvalho.

(48) 3644-3627

(48) 3647-3005
. (48) 99114-29610

Rua OsvaldoCobrcl. 115- Centro

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio Matos Carneiro E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br

Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar - Sala 6 Home Page: www.jornaldelaguna.com.br
Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC Fone/fax: (48) 3646.1385

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 26 DE AGOSTO DE 2022 I 5 ®

Opinião
Memória, história e identidade:

• por que o Patrimônio Histórico
Cultural é responsabilidade

também dos jovens
Dia Nacional do Patrimônio Histórico chama

atenção para preservação e educação patrimonial
Certa vez, a historiadora EmíliaViotti da Costa disse que "um povo
sem memória é um povo sem história. E um povo sem história
está fadado a cometer, no presente e no futuro, os mesmos erros

do passado". A frase parece refletir uma tragédia constante da
sociedade brasileira, mimetizada em episódios como o do incêndio
noMuseu Nacional, no Rio de Janeiro, ocorrido em 2018. Iniciativas
voltadas ao Patrimônio Histórico são tentativas de incentivar
a educação patrimonial e a preservação das riquezas materiais e

imateriais da sociedade brasileira.
, Quando �e fala em patrimônio histórico, a imagem que chega
imediatamente à mente é a das grandes e imponentes construções
que fazem parte da paisagem de muitas cidades brasileiras, mas
estão alheias à dinâmica da população em geral. No entanto, o

próprio Instituto de Patrimônio Histórico e Artístico Nacional
(Iphan) atualizou a nomenclatura para patrimônio cultural, o

que engloba um conjunto de bens materiais e imateriais. "Esse
conjunto inclui tradições, expressões artísticas, rituais, práticas,
conhecimentos, obras de arte e construtivas, sítios arqueológicos,
espaços paisagísticos, núcleos históricos de determinadas cidades,
entre outros", explica o professor de História e coordenador do
Núcleo de Evolução de Conteúdo do Sistema Positivo de Ensino,
Norton Frehse Nicolazzi Ir.
De acordo com o especialista, o frequente abandono do patrimônio
se deve, em parte, à falta de investimentos na conscientização
das novas

.

gerações,
'

mas não apenas. "Na " .

'

J;?rática, a coletividade Atualmente, no Brasil,
�ão se identifica com o quem decide o que deve
patrimônio' quando ele é ou não ser preservado
definido e imposto por são as agências de
órgãos

.

específicos do fomento cultural
poder público, sem que
haja um diálogo com a (fundações, associações,

, sociedade-como um todo", sociedades culturais,
,

destaca. Para ele, é preciso instituições, 'etc.). "
aproximar o público em \. \

geral desse tipo de decisão. Atualmente, rio Brasil, quem decide o

que deve ou não ser preservado são as agências de fomento cultural
(fundações, associações, sociedades culturais, instituições, etc.).
"O objetivo é construir uma visão do passado do país, o que pode
causar distorções enviesadas da realidade", salienta.
�trimônio é identidade

.

Faz parte do patrimônio cultural de determinada sociedade tudo
o que tem importância para a constituição de sua identidade e

memória. Por isso é tão relevante trabalhar para que esse patrimônio
seja sempre preservado. Assim como afirma Emília Viotti da Costa
em sua frase mais-famosa, não é possível guardar a história se não
há preocupação com a memória..
De acordo com o Iphan, "a Educação Patrimonial constitui-se
de todos os processos educativos formais e não formais que têm
corno foco o patrimônio cultural, apropriado socialmente corno

recurso para a compreensão sócio-histórica das referências
culturais em todas as suas manifestações, a fim de colaborar para
seu.reconhecimento, sua valorização e preservação". O órgão ainda
destaca a importância de que esse processo de educação seja urna

"construção coletiva e democrática do conhecimento", sempre
por meio de uma participação das comunidades que produzem
.1i$ referências culturais. "O patrimônio cultural pode abarcar'
tudo o que consideramos que traz contribuições relevantes para
a constituição da identidade e da memória da nossa sociedade",
finaliza Nicolazzi.

'

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.hr.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do-autor,

_

Transporte escolar

CÂMARA APROVA

PROJETO EM la VOTAÇÃO

Projeto 051/2022, que deve dar o que
falar, até porque beneficiaria a todos,
independente de quem' tenha ou não

condição financeira para tal, em primeira
votação foi aprovado por unanimidade'
durante a sessão 35, da última segunda
feira,22.

De autoria dos vereadores Gustavo

Cypriano dos Santos e Rodrigo Bento,ele
autoriza o transporte escolar de estudantes

regularmente matriculados em

instituições de nível superior, curso técnico
ou profissionalizante ou nível médio e dá
outras providências como especifica.
JUSTIFICATIVA: "O objetivo da

proposta do projeto de lei, é oferecer o

transporte escolar gratuito aos estudantes
universitários e de cursosprofissionalizantes
devidamente matriculados em instituições
de ensino pública QUprivada, buscando a

efetivação do direito constitucionalmente

garantido à educação. A imposição desta

obrigatoriedade visa tão somente a garantia
de aprofundamento do ensino, em mercado
de trabalho que cada dia mais requer

especialidade e técnica dos Profissionais."
-Discussão/ Primeira Votação:
APROVADO POR UNANIMIDADE

.Outros projetos aprovados,
Projeto de Lei n. 0053/2022
AUTOR: Jaleel Farias
EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA
PÚBLIÇA

'

Discussão/Primeira Votação:APROVADO
POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0054/2022
AUTOR: Gustavo Cypriano dos Santos
EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À
PRAÇA PÚBLICA
Discussão/Primeira Votação: APROVADO
POR UNANIMIDADE
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Eleitorado apto
35.918

Perfil dos eleitores

(7.427) possuem o Ensino Médio

incompleto. No que tange o Ensino
Fundamental completo a marca chega a

12,18% (4.374) pessoas. Apenas 2.892,
o que corresponde a 8,05% possuem o.

nível Superior completo e 5,81% (2.087)
responderam ter o Superior Incompleto.
Ainda no levantamento, 5,78% (2.076)
declaram ler e escrever e 0,95% (340) são
analfabetos.

Na divisão por faixa etária, os eleitores
com idade, os com idade entre 45 a 49
anos representam 25,17% dos eleitores

lagunenses, enquanto os votantes entre 35
a 44 anos somam 6.668. Os eleitores de
16 a 24 anos atingem a marca de 4.008 e

os acima de 70 anos somam 4.585.
No Brasil, o voto é facultativo para

jovens de 16 e 17 anos, idosos com mais
de 70 anos e.analfabetos.

Evolução do eleitorado
35918

34600

2022/1 2022/2 2022/3 2022/4 2022/5 2022/6 2022/7

Nível de Escolaridade

CONHEÇAMAIS SOBRE OS 35.918
APTOS A VOTAREM EM LAGUNA

35800

35600

35400

35200

.
35000

34800
-

18a20anos �
17 anos

.

� 258

� 145

Superior a 79 anos

70 a 79 anos

60 a 69 anos

45 a 59 anos

35 a 44 anos

. 25 a 34 anos

21 a 24 anos

16 anos

7.427

8.240 21.149

_••••••••-••••-8.482

20.899

• Sem Biometria • Com Biometria

Faixa etária

1.392

Dados do Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) apontam que 35.918 eleitores
estão aptos a votar em Laguna no dia 2
de outubro, data do primeiro turno das

.
eleições de 2022.

Esse número representa 1.094
eleitores a mais, em comparação 'com
2018, quando 34.824. pessoas estavam

habilitadas a votar.

Amaior parte deste universo é formada

por mulheres. São 18.960 eleitoras, que
correspondem a 52,79 % do total. Os
homens compõem 47,21 % dos votantes

aptos a participarem dessa eleição, com

16.958 pessoas.
A análise da escolaridade dos votantes

em Laguna aponta que 23,61% (8.482)
declaram ter o Ensino Médio completo.
Outros 22,94% (8.240) afirmaram ter

o Fundamental incompleto e 20,68% 3.193

5.141

9.039

6.668

6.477

2.362

1.243 Gênero

47%

53%

• Feminino • Masculino

Estado Civil

• Casado - 11953

• Divorciado - 1402

I!i Separado ,.
Judicialmente - 511

• Solteiro - 21149

• Viúvo - 903

PEDIDO DE RENOVAÇÃO DE

LICENÇA AMBIENTAL DE
-INSTALAÇÃO

Santa Clara Empreendimentos Imobiliários LTOA, torna

público que está requerendo à Fundação l.aqunense do
Meio Ambiente (FLAMA) a Renovação da Licença
Ambiental de Instalação do empreendimento denominado
Laguna Business Park, localizado na Estrada Geral da
Praia do Sol - Praia do Sol, Laguna - SC.

Foi determinado Estudo de Impacto Ambiental (ElA/RIMA).

Av. Colombo Machado Sales, nO 145 - Centro
88.790-000 - Laguna - Santa Catarina

f l A 11'1 A Fone: 483644-5538
,.o-:::� E-mail: protocoloflama@laguna.sc.gov.br
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Uma rua, uma história
Homenagem a Fernando Machado de

Souza, nascido na antiga Desterro, hoje
Florianópolis, em 11 de janeiro de 1822,
filho de Josefa e Manoel Machado de

Souza, e falecido em 6 de dezembro de
1868. Viveu a infância entre gente do mar

que pescava baleia. Freqüentou a escola
com os padres jesuítas. Foi militar sob o

comando de Luiz Alves de Lima e Silva,
o Duque de Caxias. Sentou praça aos 16 anos como 10 Cadete e aos 26 incompletos, em 2 de dezembro de 1847, chegou a

capitão. Em 2 de dezembro de 1855, por merecimento foi promovido a Major. No início da guerra do Paraguai; comandava
um batalhão e foi acometido de febre palustre, baixando para tratamento. Retornou como Tenente-Coronel. Entre as

condecorações que recebeu destaque para Medalha da Companhia do Uruguai, Cavalheiro de S. Bento de Aviz, da Rosa e

Hábito do Cruzeiro. Aqui dá nome a antiga rua do Rincão, que começa ao lado da agência Bradesco, no centro da cidade.

La una ontem... Gente
de nossa terra

SantosGuglielmi
*28/03/1912 - t 28/04/2001

Neto de imigrantes, nasceu em 28 demarço de 1912, emMorro da

Fumaça, e logo tomou-se um dos principais empreendedores do Sul
do estado, iniciando na década de 30 a atividade carbonifera ao lado
do empresário Diomício Freitas, de quem foi sócio durante 25 anos

e desfeita a sociedade, deu continuidade à expansão dos negócios,
como extração e beneficiamento do carvão, pecuária, agricultura,
engarrafamento de água, hotelaria e empreendimentos imobiliários,
fundando a Água Mineral da Guarda, Hospital Sí!_o João Batista,
Laguna Tourist Hotel, Hotel Termas do Guarda, fazendas Tubarão e

Esperança, Carboniferas Metropolitana eUnião e para nosso orgulho,
o Laguna Internacional, o maior empreendimento imobiliário do Sul
do País. Sem atuação política, costumava dizer que os seus três amores
na vida era a família, a religião católica e o trabalho, sem esquecer de
Uma grande paixão: Laguna, cidade que ao longo dos anos, recebeu
de Guglielmi investimentos que ultrapassaram a cifra de vinte e

cinco milhões de dólares. Em 1999, com 87 anos, debilitado por
um enfisema pulmonar, ainda assim rnantinhá Um ritmo de trabalho

incessante, ora naMetropolitana em Criciúma, ora nas termas e mais
assiduamente em Laguna, sonhando em ver iniciadas as obras do

Laguna Internacional, Aliás, de Laguna como homenagem pela sua

paixão e seus vultuosos investimentos, recebeu o título de Cidadão
Honorário e a Comenda da Ordem de Brito Peixoto. Era casado com

Vista da Rua Conselheiro ]eronimo -Coelho,
no centro da cidade em 1920.

...e hoje

Hilda, com quem teve sete filhos:
Realdo (já falecido), Reginaldo,
Marilda, Hildamar, Rosalba,
Griselda e Darcy, netos (Andréa,
Rodrigo, Gustavo, Fernando, Beatriz, Realdo Jr., Simone, Giuliano,
Giovana, Patricia, Richard, Flávia, Rodolfo, Michelle,Tenille,
Melina, Glauco,Rafaela e Stephano), bisnetos, genros e noras.

Faleceu de parada cárdio-respiratória, no dia 28 de abril de 2001,
em Criciúma, abrindo uma grande lacuna no meio empresarial de
Santa Catarina. Suas memórias podem ser encontradas no livro "A

. Trajetória do Empreendedor", escrito pelo jornalista José da Silva Jr.,
o Zé Dassilva, onde se encontram histórias como a de .quando pela
primeira vez visitou a praia do Mar Grosso, em 1926: "Então com

14 anos, com o pai, Beppe, veio à Laguna e conheceu a praia do Mar
Grosso, e à noite, durante conversa com amigo, perguntou de quem
era a praia, recebendo a resposta que deveria ser do governo e que

para comprá-la teria que termuito dinheiro, trabalhar bastante. E o pai
(Beppe) ao filho: "Quem.sabe você, Santo Tonin, não será um desses
homens"? Pois hoje, 88.anos depois, podemos dizer, taxativamente de
que foi ele, quem mais investiu aqui, fazendo com que a cidade fosse

pensada antes e depois do Laguna Tourist, antes e depois do Laguna
Internacional.

Em 5 de janeiro de 2015, um grupo
de Terno de .Reis, sob a coordenação
de Leonardo Demétrio, fez uma
visita/homenagem para Carme

Regina e João Batista Cruz.
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Em destaque a querida
Marcela de Oliveira

Fernandes, 12 anos,
herdeira de Adriana

(de Oliveira) e de
Cleosmar Fernandes.

Lindomar Luiz

Júnior, com a

namorada Isabele,
ele da franquia
Boticário de

Laguna e ela de

Brusque, durante a

convenção da marca

na Costa do Sauípe

. Médico lagunense
Raphael Santos,

que atua em Porto

Alegre, ainda
na quart-a-feira,
24, comemorou

aniversário. A data
foi comemorada
na companhia da .

esposa, Sheila, dos
filhos Lucas e Alice

Em contagem regressiva' .

para o seu aniversário, na

próxima quarta-felra.jt,
dona Zuleica (Crema),
senhora Ivo Perin

AGOSTO
Mês enosso
Aniversário
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A quarta-feira,
;; 31, assinalará o

aniversário de dona
lelva (dos Santos),
que festejará a data

ao lado do marido,
Arquimedes de Souza

e demais familiares

I O conhecido e competente fotógrafo Elvis Palma, hoje, 26,
em companhia da esposa Cristhiane e de familiares brinda o

seu aniversário

E ainda ...

I>- Arquiteto e músico Marcus

Paulino Teixeira, no
-

dia 22 recebeu

cumprimentos pelo seu" aniversário.

I>- A segunda-feira, 22, foi dedicada ao
...
Dia da Catequista, ela que desenvolve
um elogiável trabalho para a igreja
católica e de seus paroquianos .

I>- O Coral Santo Antônio dos Anjos,
sob a regência do maestro Evandro
Perin Jr, no dia 4 de outubro,
apresenta ao público da capital
catarinense um programa recheado de
boa música dos mais variados estilos

e ritmos, o "Clássicos in Concert". A

partir das 2oh30, no Teatro Ademir

Rosa, o CIC, o coral reunirá sucessos

da música clássica, popular nacional
e internacional, interpretados em

uma noite emocionante, que terá
o acompanhamento de banda e

orquestra. Todo o lucro e arrecadação
de alimentos do evento serão

revertidos para o Lumma Social, que.
beneficiará pessoas e instituições
carentes de Florianópolis. Ingressos
disponíveis no site Blueticket.

,
<,

Ainda recebendo

cumprimentos pelo
seu aniversário

no último dia 19,
o nosso pároco

Padre Lenoir
Steiner Becker,

ele que também é

professor da Unisul

..

Profissional das mais

gabaritadas, hoje
gozando a merecida

aposentadoria,
festejando 'l -

anlversário na

próxima quinta-
feira, 1°, dona
Tânia de Oliveira

Pereira, claro, ao
lado do marido, o
ex-prefeito João
Gualberto Pereira,
filhas e demais
familiares.
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Concursos Telefones Úteis
PREFEITURA
DEIMBITUBA
A Prefeitura

ensino

t..o serem admitidos,
. ,_I

profissionais

acorrentes s

avaliados mediante
análise de títulos,
que levarão em conta

os critérios descritos
no edital. Ocorrendo

empate na pontuação,
!,o desempate será

'�feito por ordé�'�
de preferência d.e
acordo com:

idade; e/ou, sorteio

público. O. presente
Processo Seletivo terá

"1 validade até dia 31 de

Tudo porvocél

de

,

HaVagas

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

LlMPATOTAL
DEESTOQUEl

/ .-
CONFECCÔES

UMPATQTAl. DE INVEftNO

� DEESTOQUEl

w-'/ .�
����i��

(®J@kilojaolaguna
Rua Gustavo Richard, 471

Loçunc - Fone 1481 3646-0766

Esportes
CRICIúMA DE VOLTAÀ ELITE

Ao vencer na quarta
feira, 24, ao Nações, por
3 a 1, em jogo válido pela
Segundona catarinense, o

Criciúma garantiu a sua

volta à elite do futebol
catarinense a partir do

próximo ano. Antes o Tigre
já havia vencido o jogo de
ida realizado em Joinville.

Série B do Brasileirão

Quanto a Segundona
do campeonato brasileiro,
com pouca ou quase nenhuma chance de subir, já há um cuidado para não cair para a

série C.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 • CENTRO· LAGUNA

Fonelfax: (48) 3644.1930

ACIL .48-3646-0336
CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100

Imbituba anunciou a Celesc 0800 48 0196

'abertura de inscrições' APAE 48-3647-0446

U
Central de Informações Turísticas : .48-3644-2441

para m novo

1) SI' CorpodeBombeiros 193/(48)3647-7853
�. rocesso e etrvo, Correios 48-3631-3118
com o objetivo de Defesa Civil. .48-996601054
formar cadastro Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

reserva para o cargo de Idoso (48)3647-7781
Cuidador/Educador, DelegaciadePolíciaCívil. .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) , .48-3644-0089
Disk Denúncia : 181

Epagri 48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... 48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho � 48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN 48-3644-1144
Polícia Ambiental. 48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual.. 198
Polícia Rodoviária Federal. 191
Porto de Laguna 48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655

ll.ais,'
e

muneraç
. ênsal no valor
R$ 1.4Q3,33.

podem,
se inscrever até o - AÇOUGUEIRO
"dia 31 de agosto," - AUXILIAR DE LINHA DEPRODUÇÃO;
r e s e n c í.a lmcnteã -AUXILIAR DE MECÂNICO DE AUTOS;

ph às �.Sb3 � �������:��!�����UEGerência Y
_ COSTUREIRO NA CONFECÇÃO EM SÉRIE;

cursos Jfumanó
_ FUNILEIRO DE VEÍCULOS;

ecreíaria Municipal, _ MECÂNICO DE AUTOMÓVEIS;
de Administração, - MOTORISTA DE ÔNIBUS URBANO;
Rua Ernani ' Cotrin,. - OPERADOR DE ESCAVADEIRA;
n° 601, Centro, ou - TRABALHADOR NA PREPARAÇÃO DE

por meio' eletrônico PESCADOS (LIMPEZ{\.);
no site do Município.

- VENDEDOR INTERNO;

Como forma
- VIDRACEIRO.

Residencial Geriátrico

Familiares de jogadores que brilharam e muito no futsal da cidade, seguido solicitam

para que publiquemos registros de outrora, como forma de fazer o desejado resgate.
Pois então, vamos lá! Hoje trazemos de volta o Bola Preta, que foi destaque no nosso

salonismo na década de 50. Da esquerda para a direita, Otávio, Hamiltinho, Airton,
Odilon e um que não foi identificado. Agachados, Jacques Calil Bulos, Heriberto

Barzan, Marinho Luiz Martins e Almir Silveira, o Miro.

EST. 2021

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drinks variados e

amizades sinceras.
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"

Ainda pretendo - vender minha casa no Rio Grande do

Sul e comprar algo em Laguna
Omelhor conselho quejã recebi - tudo passa! Não é

porque estamos em uma fase ruim que tudo ficará dessa

forma para sempre

Meu amuleto da sorte é - não tenho nada específico,
mas amo o mar. Adoro ficar contemplando, me trás uma

boa energia
O queme tira do sério - teimosia

Meu sonho é - evoluir cada vez mais profissionalmente
Sou fã n° 1 - dos meus pais
O quemais gosto no meu trabalho - o contato com as

pessoas e de alguma forma acolhê-Ias/

Soltas .j r:

em

Administração, cursando especialização em RH, a

focalizada passou por algumas experiências até chegar a
atividade que desempenha atualmente, coordenando os

recursos humanos do Supermercado Althoff, de nossa

cidade: "Assim que cheguei aqui as pessoasme passavam
avaliações negativas sobre oportunidades de emprego.
Confesso que me surpreendi, pois nunca fiquei parada.
Cobrí licençamaternidade no RH de outro supermercado
e fui estagiária no IGP. O que surgia eu abraçava, até
encontrar de fato algo que me completasse", avalia.
A vaga no atual serviço, foi descoberta através

das redes sociais: "Uma amiga compartilhou
em sua página, decidi mandar o currículo. Fiz
a entrevista on-line e felizmente fui chamada".
Casada coín Gabriel, Natieli aponta o que mais lhe satisfaz em seu dia a dia: "Encontrei

o que quero fazer pelo resto da vida. Acordo todos os dias feliz por realizar um

trabalho que gosto tanto. Não sabia que poderia gostar tanto de lidar com pessoas".
Nas horas de folga, é na companhia da família, contemplando as belezas da cidade, que ela procura' estar:
"Adoro I ir para casa dos meus pais, na Passagem da Barra. Andar de bateira (canoa) e ficar sentada no dek

apreciando a paisagem. Adoro esse contato com a natureza. Fora isso, não dispenso uma série ou um bom livro".

Sobre Laguna e seu desenvolvimento, a profissional manifesta sua opinião: "Acho que é preciso mais incentivo
/

para que os jovens não busquem trabalho em outras cidades. Por sua vez, a população também precisa ter interesse
nas vag" oferecidas. Muitos dizem que falta emprego, mas é preciso correr atrás. Por vezes você pode começar
em algo menor e com dedicação as chances vão surgindo". -

Cachoeirinha, no Rio
Grande do Sul, Natieli
Muniz Marcos mora na

terra de Anita há quatro
anos. A aposentadoria do

pai, "seo" Jair, acabou
motivando ,a família
buscar mais qualidade de
vida no litoral catarinense.
Formada

de

CRECI-28251

�

Henio
CaldolO

CORRETOR .DE IMÓVEIS
14813641.0024 ."99986.1119
www.henioimoveis.com.br

Dia 17 (não) foi comemor�daqui o Dia do
Patrimônio Cultural. Isso ue, para tal,

teríamos motivos e sobra ...

Não dá pra ficar naquela do "faz de conta":
.

o que tem de entulho nas avenidas João
Pinho,Eng. GafrééjErwin Teixeira e Tito Castro,

é uma grandeza. Até quando?

Nira e o presidente do Clube 3 de Maio, Wademir
Cidade de Souza, com a participação dos demais

diretores, promoveram com sucesso uma grande
feijoada no domingo, 21, reunindo em torno de
300 associados, o que comprova a nova fase
eo clube. O chef Waldy Sant'Anna Junior foi o
responsável pelo menu muito elogiado por todos.

Leitora reclamando que a pintura do Clube Congresso
Lagunense já está apresentando defeitos (descascando
como se fala popularmente) e pede ações por quem
de direito. Procuramos o IPHAN local que já informou
ter citado a empresa responsável pela obra e que deve
promover a recuperação' nos próximos dias.

Organizado pelo
Departamento Municipal
de Esportes, começa
amanhã, 27 e irá até
30 de setembro, o

campeonato de futebol
amador de Laguna,

com a- participação de
oito clubes divididos

em duas chaves, tendo
na A o Paulo Carneiro,

Aval, Santa Maria e Beira
Mar e na B o Onze de

Maio, Aval, Baixada e

Independente.
Na primeira rodada,
amanhã, 27, às 13h30
Paulo Carneiro e Aval,
em Caputera e no

domingo, 28,igualmente
às 13h30 Santa Maria

e Beira Mar,
em Barranceira.

/

O ex-prefeito Everaldo dos

Santos, no sábado, 20, foi
o entrevistado do programa
Jóta Raulino e o Cidadão,
pela Rádio Hits, FM 87.9. E
bom que se diga que pelo
seu jeito de falar, Everaldo
distribuiu críticas por tudo

quanto é setor da cidade.
Para amanhã,27, a partir
das 9h30 a "família Santos"
vai continuar sendo ouvida,
mais exatamente o vereador Gustavo Cipriano dos Santos, que é
sobrinho do ex-prefeito e que concordamos é um bom edil, também
e que com certeza, terá muito coisa a dizer, aliás, junto com seu

pai, Enaldo que também estará no programa.

Ninguém está entendendo os motivos pelos quais, ocorre a paralisação
dos serviços de dragagem do berço de atracação do Terminal Pesqueiro de '

Laguna. Falam que o que foi feito até aqui, foi uma limpeza, com retirada de
sofá-cama e outros tipos de lixo, menos de aterro. Pois e agora!
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OS 50 ANOS DAAPAE DE LAGUNA

Fundada há 49 anos, próxima dos 50 anos

em 17 de outubro, a Associação de Pais e

Amigos dos Excepcionais, a APAE de nossa

cidade teve como primeira presidente Haydée
Maya Monteiro. O local escolhido para abrigar
a Associação, na época, foi a então estação de

passageiros do então aeroporto de Laguna, que
encontrava- se desativado e cuja construção data

de um período anterior a 1948. A referida sede

foi doada à Apae pelo então prefeito, Francisco
de Assis Soares.

No período que antecedeu ao funcionamento,
ou seja, entre 1972 e 1975, a instituição legalizou
sua documentação e buscou recursos para

recuperação do prédio. Assim, precisamente
no dia 12 de março de 1975, três anos após a

fundação, a Associação iniciou as atividades

de sua Unidade Escolar, recebendo o nome

de Escola Especial "Solar da Ternura", cujo
objetivo é proporcionar à pessoa com deficiência

um programa educacional de qualidade.
A APAE de Laguna, hoje, mantenedora

do CAESP "Solar da Ternura", único Centro

de Atendimento Educacional· Especializado
em Educação Especial" no município, sem fins

lucrativos, oportuniza há 49 anos atendimento

especializado à pessoa com deficiência

intelectual e múltipla, bem como a pessoas com
. transtorno global do desenvolvimento, de zero

até sua fase adulta, e suas respectivas famílias,
mudanças em seu desenvolvimento global.

Atualmente são atendidos 160 alunos

matriculados, nas áreas de assistência social,
educação e saúde, nos períodos matutino e

vespertino; ocupando nada menos que 60

profissionais.
No setor pedagógico, os alunos

'

são

atendidos nos seguintes níveis: Estimulação
Precoce; Serviço Pedagógico Específico,
Serviço Pedagógico Específico TEA; Serviço
de Atendimentó Específico- (Vassoura, Cozinha

Experimental e Produção de Estopa) e Serviço
de Atividade Laboral e serviço de convivência.

No que se refere à.saúde, possui profissionais
que se dedicam a habilitação

e reabilitação das pessoas com deficiência,
It

através de atendimentos e serviços como:

psicologia, fisioterapia, fonoaudiologia,
neurologia, naturologia e terapia ocupacional.

A Instituição mantém-se através de recursos

oriundos do PoderPúblico, através de convênios,
parcerias e doações diversas da comunidade em

geral.
A APAE conta com uma Diretoria

Executiva, um Conselho de Administração e um

Conselho Fiscal, constituídos por 23 pessoas da

comunidade, que prestam serviços voluntários,
como também com um quadro de profissionais,
sendo eles, diretora escolar, secretárias,
auxiliar administrativo, além de uma equipe
multiprofissional formada por: assistente social,
pedagoga, fisioterapeuta, psicóloga, terapeuta
ocupacional, naturóloga e médico Neurologista.
Seu quadro de professores é composto por 26

profissionais e uma equipe de apoio formada por
motoristas, serviços gerais e merendeira.

Ao longo de sua existência, a APAE de

Laguna conseguiu alguns avanços, tanto

no aprimoramento dos serviços prestados,
criando condições técnicas de agregação·. de
diversos profissionais das áreas de assistência

social, saúde e educação, buscando sempre
o desenvolvimento global e a melhoria da

qualidade de vida dos usuários e de suas

famílias, quanto na melhoria de sua estrutura

tisica. Porém com o aumento da demanda

atendida e a fila de espera para o ingresso,
principalmente, no Programa de Estimulação

. Precoce e a implantação de salas com novos

recursos terapêuticos para os atendimentos

oferecidos, observou-se a necessidade de

ampliar o Setor de Estimulação Precoce em um

novo local, onde poderá agregar um número

maior de educandos e melhorar, ainda mais, a

qualidade dos atendimentos oferecidos.

Ainda no mês de setembro do ano passado,
a equipe de Projetos da Apae, apresentou à

Fundação Catarinense de Educação Especial,
- FCEE o Projeto: "Readequando Espaços,
GarantirAReabilitaçãoDeVidas", no valor total
de R$1.400,000,00 (um milhão e quatrocentos
mil reais). O projeto foi aprovado e parte dos

recursos já foi liberada esta semana.

Cinquentenário da Apae
A comemoração dos 50 anos da entidade,

começou a ganhar forma esta semana, com

o registro de homenagens feitas a pessoas e

entidades que contribuem com a instituição,

além de ex-presidentes.
Presidida por Antônio Luís da Silva Coelho,

a gestão 2020/2022, destaca algumas das

ações desenvolvidas. Entre elas, a aprovação
dos ProjetosSC+ Mobilidade (aquisição
de transporte escolar adaptado) e SC+

Acessibilidade Inclusiva (aquisição de recursos

tecnológicos para as salas de aula), provenientes
do Programa SC + Inclusiva do Governo do

Estado e FCEE; realização de eventos como la

Feijoada Solidária, Festa Julina na Caixa e lo

Risoto de Frutos do Mar; projeto TAmpae, com
a coleta de tampinhas para reversão em recurso

financeiro, drive thru nas datas comemorativas

para os alunos e respectivamente suas famílias

e atendimentos educacionais realizados

pelo Caesp Solar da Ternura, assim como os

atendimentos da equipe multiprofissional,
que não pararam durante a pandemia. Foram

realizadas lives educacionais para os alunos,
famílias e profissionais, assim como, Iives
sociais para captação de recursos para a entidade

e, também, arrecadação de cestas básicas para

as famílias dos usuários. Entre os desafios

enfrentados, Antônio ressalta: "Um deles está

sendo atender toda a demanda que chega até a

entidade. Uma vez que possuímos uma estrutura

tisica que precisa ser readequada para manter a

qualidade nos atendimentos oferecidos. Além de

lutarmos mensalmente para

cumprir com as obrigações financeiras

perante aos colaboradores e fornecedores".

Projeto: "Readequando Espaços, Garantir A

Reabilitação De Vidas
O projeto apresentado a Fundação

Catarinense de EducaçãoEspecial, FCEE, que foi
contemplado, com parte já liberada. Conforme a.

Diretora do Caesp "Solar da Ternura, Emeline,
Ramos Feuser Gruner, o recurso financeiro

proporcionará uma ampliação no número de

vagas oferecidas pela entidade: "Esse projeto,
faz-se necessário para a construção de salas

maiores e adequadas às crianças do Programa de

Estimulação Precoce. Entre as benfeitorias, estão

previstas instalação de piso vinílico, sistema de

ar condicionado, divisórias das salas em gesso

acartonado, banheiros devidamente adaptados e

com divisórias em granito e louças em inox, sala

para a família e sala de espumados, devidamente

montada para o atendimento". Emeline ainda

destaca que : "A base para tomar realidade essb
"Novo Setor de Estimulação Precoce" passa .

pela reestruturação das garagens, uWa vez que
será reformado e ampliado o espaço superior
onde elas ficam atualmente. Portanto, a referida
reforma e ampliação irá beneficiar, também, as

garagens que, atualmente, não comportam todos

os veículos e não oferecem as necessidades

adequadas para guarda e estacionamento da

nossa frota".

Homenageados
Com as instalações do Laguna Praia Clube,

completamente lotadas, na terça-feira, 23,
autoridades (como os prefeitos Samir Ahmad,
de Laguna e Deyvisonn da Silva de Souza, de
Pescaria Brava, juizes de Direito drs. Elaine

Cristina. Klaus de Souza e Renato Muller

Bratti e presidente da Câmara de Vereadores,
Rhoomening Rodrigues), assim como o Coronel

Jefer Francisco Fernandes, presidente da OAB

local, dr. Matheus Lameira, dirigentes das

bandas União dos Artistas e Carlos Gomes,
veneráveis das Lojas Maçônicas da cidade, alé.
de populares e entidades foram homenageadas
como: Ondina Silveira, presidente da ACIL,
Antonio Claudino Q. Ramos, da AGT Turismo,
Suzana da Silveira, aluna mais antiga, Adriano
L Cardoso, da Anjo Som Sonorização, Alvino
José Junior, corretor de Imóveis Pryscila R

Hoegen, gerente geral do Banco do Brasil,
agência de Laguna, Banda Juizo, presidentes
Renato Brás, do Bloko Rosa, Manoel F Leal

e Helder Mauricio, do Bloko Skentaí, Capitão
BM, Henrique José H. S. Nunes, do Corpo de

Bombeiros, de Laguna, Gisele M de Almeida,
gerente geral, da Caixa Econômica Federal,
agência. de Laguna, Gabrielle de O. David,
Oficial Designada do Cartório de Registro de

Imóveis de Laguna, Ingrid B. S. Dário, Oficial

Registradora do Cartório de Registro Civil il
Títulos e Documentos, e Pessoas Jurídicas, de

Laguna, Roberta M. Anjos,diretora presidente,
da CASAN, Luciano L. Figueiredo, presidente
da CDL, Central Geral do Dízimo Pró-vida,
Waldemir C. de Souza, presidente da Sociedade

Recreativa 3 de Maio, Humberto J. da Silva,
presidente do Clube Congresso Lagunense, Júlio
C. da Silva, presidente do Clube de Campo, de
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Laguna, Maria Izabel de S. Siqueira,presidente
de Clube de Mães eÃmigas da Apae .

À família do CTG do TIO PRETO, Robson
A. dos Santos, administrador do Delivery Much
Laguna, Ivo Perin, de Perin Contabilidade,
Fotógrafo Elvis Palma, Fábio Pamplona,
presidente da Fundação Catarinense de

Basquetebol FCB/TRIMANIA, Alice Thummel

Kuerten,presidente da Federação Estadual das

Apaes e do Instituto Guga Kuerten, Edilson

dos Santos Godinho, presidente da Fundação
�atarinense de Educação Especial, Mario Tadeu

B. Femandes,presidente do Galo Velho Esporte

e Lazer, Ivete Scopel, diretora das Guardiãs
de Anita, Douglas Marcelino, comandante da
Guarda Municipal, Gabriel Remor Marega, de
H INFO INFORMÁTICA, Dra. Tatiana Mansur
Blosfeld, presidente do Hospital de Laguna,
Fernando e Cida, casal de coordenadores
do Movimento de Irmãos N.S. Navegantes,
Eduardo e Sonia,casal de coordenadores do
Movimento de Irmãos Santo Antônio dos Anjos,
Márcio Carneiro, do Jornal de Laguna, .Paulo
Sergio Silva, do Jornal O Correio, Dr. Daniel
Raupp,Juíz Federal da Subseção Judiciária
de Laguna, Justiça Federal, Adriano Gulin

r

"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

Ribeiro,sócio Administrador da LAGUNATUR,
Edson Roberto, presidente da Liga das Escolas
de Samba, Willian Maiate Machado, presidente:
do Lions Club de Laguna, Marcos Viana,
presidente do Lions Club Natureza Viva,
José Francisco Fernandes, venerável Mestre
da Loja Maçônica Fraternidade Lagunense,
Rozinaldo Cidade Matos, venerável Mestre da

Loja Maçônica Quintessencia, Sidnei Remor

Guedes,venerável Mestre da Loja Maçônica
Regeneração Lagunense, Coronel Jefer
Francisco Fernandes,venerável Mestre da Loja
Maçônica República Juliana, Fernando Alípio
Castro Luz, venerável Mestre da Loja Maçônica
Tordesilhas, Enéas Costa Cruz, Capitão de

Corveta, da Delegacia da Capitanias dos Portos
de Santa Catarina em Laguna, Anézia Martins,
Ana Paula Fração e Marlene da Silva, Técnicas
do Núcleo de Gestão de Convênio NGC -

NÚCLEO TUBARÃO, Gabriel Souza Melo,
MestreConselheiro, da Ordem Demolay, Capitão
PM Elton Rpussenq Rodrigues,Comandante
do 10 BPMA/ 3' CIA da Policia Ambiental, Dr.
Diego Parma, delegado da Delegacia Regional
de Polícia, Tenente Coronel Rogério Piovesano

Bartolamei, comandante do 280 Batalhão de
Polícia Militar, André Luis, Diretor do Portal

Agora Laguna, Erlon Fonseca, presidente do

Laguna Praia Clube.

Ex-presidentes
Gestão: 1972 a 1976 - Haydée Maya Monteiro,
representada por sua filha.
Gestão: 1976 a 1977 e 1983 a 1984
Maria Gerusa Lemos Remor, representada por
sua filha Elizabeth,.
Gestão: 1977 a 1978
Jurema Mendonça Mendes
Gestão: 1978 a 1983
Maria Salete Remor de Souza
Gestão: 1984 a 1988
Custódia Ribeiro Bittencourt
Gestão: 1988 a 1992
Sônia Floriano Crippa
Gestão: 1992 a 1994
Dra. Sônia Bernadete S. Zanini
Gestão: 1994
Iracema Colete da Silva
Gestão: 1995 a 1998
Almerinda Guedes de Castro

Gestão: 1998/2002
Derci Manoel Cândido
Gestão: 2002/2004 e 2011/2013
Pedro Paulo Nunes, representado por sua filha.
Gestão: 2008
Walmor Medeiros de Oliveira
Gestão: 2008/2010

Agenor Fernandes
Gestão: 2014/2016 e 2017/2019

Jaqueline Manoel Duarte
André Luiz, Diretor da Rádio Difusora,
Frederico Zumblick, Diretor Proprietário da
Radio Mix, representada por sua funcionária
Rinalda. Proprietários: REALIZE CAIXA

AQUI, Eduardo de Souza Cardoso e Carla
Claudino Pereira.
Presidente: REDE LAÇO
KésiaMartins da Silva

Representante de funcionários e voluntários
Roberto Wendhausen

Representante diretoras Caesp Solar da Ternura
Alda Silveira de Souza

Representante dos professores Caesp Solar da

Ternura
Zoraide Silveira
Presidente do Rotary Clube República Juliana
Ana Paula Guimarães
Gerente SESC LAGUNA
José Eduardo Fernandes de Oliveira
Presidente da Sociedade Musical Carlos Gomes
Bianca Silva de Oliveira Vieira
Presidente SociedadeMusical União dosMistas
Geovani Cardoso
Tabelião Tabelionato de Notas e Protestos
Hilson Carlos Kuerten Costa
Diretora Geral: CERES UDESC
lm" Sr. Patrícia Sfair Sunye
Diretor Geral: UNITV
Gilberto
Diretor Geral: UNIMED
Dr. André Luz Guedes

Programação
Hoje, 26, às 10h missa na -Igreja de Nossa
Senhora dos Navegantes; às 12h almoço para
todos os alunos.
Dia 15 de outubro, às 20h jantar dançante no

CentroCultural, com animação da banda Juizo.
Dia 17 de outubro, às 13h30 carreata e às 15h
corte do bolo.

UJUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

Doações por telefone para o Hospital de Laguna
__ Cobrança via conta de luz

1- Nossos atendente,s ligam para sua residência;
2- Você colabora com R$20,OO mensais (Valor
mínimo sugerido);

3- Somenté,o titular ou respo.nsáv�1 pela conta
podem abtorizar;

4- Informe seu CPF e Unidade Consumidora UC

(Consta nafatura da luz)
5- Pronto! Você acaba de colaborar com o

HospitqIJ�ºm Jesus dos Pq$$os.de Lqguna.

As doações serão cobradas
�_._----io.�-��
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Perfil
ROGÉRIO
DA SILVA

Uma história de vida marcada por abdicação
e muita determinação, sempre norteada pelos
ensinamentos deixados pelo pai, o saudoso "seo"
Braz. Assim podemos definir um pouco da trajetória

de Rogério da Silva, lagunense, natural do Ribeirão, vindo de uma família de 12 irmãos, que aos 18
anos deixou a casa dos pais, no interior da cidade e partiu rumo a São Paulo: "Trabalhei desde cedo

ajudando na roça e na pesca. Seguindo os passos de muitos dos meus conterrâneos, na juventude fui
tentar a vida na cidáde grande. Fiquei por dois anos na terra da garoa. Lá aprendi muito, cresci como pessoa e como profissional. Trabalhei em bares e restaurantes, mas a saudade da minha terra e da família falou
mais alto e decidi regressar".

Através do comentário de um amigo, sobre uma visita feita a cidade de Jaraguá do Sul, ele decidiu conferir de perto se a propaganda feita sobre a cidade era real: "Criei uma empatia imediata com Jaraguá,
Logo consegui Um ponto que estava à venda e comecei a tocar o bar", recorda Rogério que com o passar do tempo viu os negócios tomarem uma grande dimensão: "Eu e meu sócio na época, compramos um
segundo bar, mas em Joinville e fomos conciliando os dois espaços".

Aquele mesmo sentimento de ligação com a terra de Anita que um dia o fez deixar São Paulo, invadiu novamente os pensamentos do focalizado, que em 2007, de volta à cidade, abriu as portas do Dek,
lanchonete e bar no Mar Grosso. Por mais de 10 anos, em sociedade com o afilhado Thiago, dedicaram grande parte dos seus dias ao estabelecimento".

Com o passar dos anos, em uma nova fase, Rogério buscava um outro segmento para empreender: "Encerrei minhas atividades no Dek e comecei a buscar inspiração para algo novo. Com uma casa no Centro
Histórico, na companhia das minhas filhas, Letícia e Beatriz, surgiu a ideia demontarmos um café".

-

Há cerca de um ano e três meses de portas abertas, o Café Matriz surgiu com uma nova opção na cidade: "Quis oferecer muito além dos tradicionais salgados. Montei uma variedade de lanches, com pães
diferenciados, tortas, padaria, além do cardápio para almoço". f

Com uma rotina que começa por volta das 5h30, o empresário compartilha com os leitores um pouco de seu dia: "Acordo, vou para o café e começo a assar os pães, fritar os salgados e preparar o café. Abro
as portas, começo a receber nossa equipe e sigo para o atendimento, que é a atividade que mais gosto. Sigo trabalhando durante todo o dia, até fecharmos, por volta das 2Ih".

Sobre a demanda, ele garante que não tem do que se queixar: "Tenho clientes que vêm pro café da manhã, outros passam para almoçar e ainda tenho aqueles que são do fim do dia. Também me surpreendi '

,

com a demanda de turistas. É um número significativo".
Nos rarosmomentos de folga, é no seu sítio, recordando as memórias de uma inf'ancia vivida em meio aos bichos e a natureza, que ele procura repor as energias: "Amo a tranquilidade daquele lugar. Quando

vejo que preciso desacelerar é lá que busco a calmaria que preciso".

ibbio
Agência (Rodoviaria)
Fone: (48) 3646-1365

Comercial (Turismo/Fretamento)
Fone: (48) 3646-0166

Fcme (4$) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbi�.eom.br

JLKi.ds
Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,

nome dos pais e idade que a gente publica!

BEATRIZ CAETANO NEVES completará oito aninhos,
recebendo o carinho da mamãe Juliana (Marinho Caetano) e

do papai Juliano Neves, com quem aparece na foto.

LIVIA SILVESTRE BALSINI completou um aninho no
último dia 20. É filha do casal de médicos, Jeniffer e Daniel
Balsini e xodó dos avós corujas, Sildja e Alberto Silvestre.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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LANÇAMENTO DA TOMADA DE LAGUNA EM GRAMADO

segunda-feira, 22, a atriz Lize Souza, que
retará Anita Garibaldi na Tomada de

erp
a acompanhada de Ivete eAdilcioCadorin,

dir€tor da peça, estiveram em Gramado, no
oGrande do Sul, fazendo a divulgação da peça
tral. O evento foi realIzado no Hotel SKY e

'u empresários e populares da região.
emer em Laguna
anhã, 27, o ator Wel!"er �hünemann, q_ue
'vida a Gius@ppe Garibaldi na apresentaçao,

tará na cidade para realização de gravações
emas.

espetáculo .'

agine só poder acompanhar uma peça teatral que revive um feito histórico, no palco
de tudo aconteceu, com atoresvestidos acaráter e efeitos especiais que ajudam a criar
a atmosfera nostálgica. Isso não ficará só na imaginação: em setembro, se tomará
alidade.

.

espetáculo épico vai envolver maís de 500 pessoas, entre atores, figurantes e equipe
·ca. Todos sintonizados em umamesmamissão: representar a invasão farroupilha,

e gerou a República Catarinense em 1839 e permitiu o nascimento de um romance

erreiro, entreAnita e GiuseppeGaribaldi.
nforme os dias vão passando, as expectativas vão aumentando. Está chegando

grande dia de nos reencontrarmos corri a nossa história", comenta o presidente do
turAnita,Milton Cavalcanti. .

. I
ingressos estão disponíveis através daplataformavir,tualMinhaEntrada.com.br. Pelo
te, é possível escolher as apresentações dos dias :21, 23 e 24. O primeiro dia, 21, está
ervado às pessoas que trocaram ingressos pelo quilo de alimento solidário.

MACARRONADA DO CHICO
sfesteiros de São Francisco; da Cohab, no bairroMatoAlto, anunciam para o dia
ode setembro, às zoh, no salão umamacarronada em prol da festa. O evento será
ealizado no salão igreja. Ingressos antecipados ao valor de R$30,OO

EC SERV
DESENTUPIDORA

HIPROJATEAMENTO

@ ecoserw �(48)99695-9495

ONDE COMER

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO

C trl ulr r

desenvolver!
4a Parcela • 22AGO/22
sa Parcela • 20OUT/22
6a Parcela • 19 DEZ/22
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Mais um tranquilo entardecer nocais, na Lagoa Santo Antônio,
com a presença de pescadores, pela olhar de Ronaldo Amboni.
Encaminhe sua foto para redator�jornald�laguna.cQm.br e participe!

Ofertas válidas de Sexta a Domingo I 26 até 28 de Agosto 2022

.. - .... _. __ . __ ._ .. _ ....;:..._._.�._-=-i.

Coxinhas das Asas de Frango
NAT Pacote Congelado IQF 1kg
1.500un

-1199- ,
un

R$
_

�

Músculo Mole Traseiro Bovino
.........

. CECHINELjEL GOLLI kg
..26'S!1,OOOkg

�

:j�
0/0.J'•.....

--

.

Chocolate GAROTO
'

.. '4,6�Barra 90g
9,OOOun

Leite em Pó MOLlCO Desnatado
Lata 280glComposto NINHO
Forti+ Lata 380g
3.000un .

R$1s,3!
\

! Papel Higiênico FOFINHO
U Folha Dupla 30m
, LV:1.2 Pg llun
,- 3.000un

Cerveja BRAHMA
Duplo Malte Lata 350ml
4,OOOun

2,�RS
, R$1 ,1�
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